

Beneficiará a grandes liberación del gas (Reforma 31/05/16)

Beneficiará a grandes liberación del gas (Reforma 31/05/16) Por Luis Valle Monterrey México (31 mayo 2016).- La liberación de los precios del gas natural a partir del 2017 en la zona norte del País, a nivel de producción, importación y comercialización, beneficiará en mayor medida a los grandes consumidores del hidrocarburo, sin embargo, para los domésticos esto no se cumplirá necesariamente. La Comisión Reguladora de Energía (CRE) eliminará ese año la aplicación de precios máximos de Venta de Primera Mano (VPM) para el gas natural, no obstante, seguirá regulando las actividades de transporte y distribución, al ser éstas un monopolio natural. Jesús Serrano, comisionado de la CRE, explicó que para el caso de los pequeños usuarios del hidrocarburo, distribuidores como Gas Natural Fenosa o Mexicana de Gas no necesariamente les ofrecerán mejores precios que los que hoy pagan, aunque tampoco podrán cobrar "lo que quieran". "Existen normas de protección al consumidor pequeño que obviamente el distribuidor tiene que respetar: no van a poder cobrar lo que les venga en gana", indicó. "Esto sólo será, al menos en el 2017, en los Estados de Chihuahua, Coahuila, Guanajuato, parte de Querétaro, Nuevo León, San Luis Potosí, Sonora, Tamaulipas y el norte de Veracruz", abundó. "Los grandes usuarios del gas natural van a poder negociar sus precios de compra, ya que ahora los industriales pueden hacer prácticamente de todo", aseguró Serrano. Monterrey, clave César Cadena, presidente del Cluster de Energía de Nuevo León, agregó que con la liberación de los precios Monterrey podría convertirse en el punto de referencia para la zona norte del País. El proyecto que impulsa el Cluster trataría de que la cotización de la molécula se pueda negociar en la zona metropolitana de la Ciudad, para lo cual establecerían un "hub" como existe ya con índices de precios en el sur de Texas o en Louisiana, Estados Unidos. Gregorio Canales, Subsecretario de Energía, agregó se requerirían algunas empresas y un sistema financiero virtual donde se establezcan los movimientos de demanda y oferta del gas natural. Alrededor del 35 por ciento del gas natural que se distribuye en el País, tanto el de Pemex como el que importan la CFE o privados, se recibe, consume o cruza por la zona metropolitana de Monterrey. La metodología de precios VPM de la CRE fija el precio de la molécula y el de costo de transporte en base a cotizaciones del gas natural en Texas, principalmente. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo